
 
 

  

 
 

 

Waldmontag  

 
der digitale Holzstammtisch 

 
am Montag, 10. Oktober 2022 

 

Eine digitale Veranstaltungsreihe vom Waldverband Steiermark gemeinsam mit der 

Forstlichen Ausbildungsstätte in Pichl. 

 

Wir starten um 19 Uhr! 

 

Der Eintritt in den virtuellen Raum ist ab 18.50 Uhr möglich. 

 

Hier geht´s zum Waldmontag: 
 

 

 
  

 Kenncode: 625275 

Webinar-ID: 893 1388 2304 

 

 

 
Jetzt teilnehmen 

 
 

 

 
    
 

 
 

https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564913&enc=68747470733a2f2f757330367765622e7a6f6f6d2e7573&tg=j/89313882304?pwd=WE82Y2hEbUVvbFlLbC9YZVlObUVKUT09
https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564913&enc=68747470733a2f2f757330367765622e7a6f6f6d2e7573&tg=j/89313882304?pwd=WE82Y2hEbUVvbFlLbC9YZVlObUVKUT09


  

 
 

 

Das Thema für kommenden Montag, dem 10. Oktober 2022 

 

 

Rechtliches rund um Wildschäden 

 

Zusätzlich zu den bereits spürbaren Folgen des Klimawandels auf Österreichs Wälder 

gelten Wildschäden als beträchtliche Herausforderung. Das Schadensniveau ist in 

Österreichs Wäldern nach wie vor hoch. 

 

Schädigungen des Waldes durch Wild und auch Weidevieh können durch Verbeißen von 

Keimlingen, Terminal- oder Seitentrieben, durch Schälen der Rinde, durch Verfegen 

junger Bäume oder in Form von Trittschäden erfolgen. Hoher Wildverbiss und 

Schälschäden gefährden die Regenerationsfähigkeit (Verjüngung) und Stabilität von 

Waldökosystemen. Dies kann bei entsprechender Häufigkeit und Schwere zu 

beträchtlichen wirtschaftlichen, aber auch ökologischen Schäden führen. Neben der 

Verringerung der Verbissbelastung ist auch die Etablierung von Mischbeständen und die 

notwendige Verjüngung überalterter Bestände von zunehmender Bedeutung. 

 

Beim Waldmontag werden wir die rechtliche Situation rund um Wildschäden beleuchten. 

 

 

Referenten, Experten und Praktiker: 

 

DI Dr. Martin Gspaltl 

Forstreferent 

Bezirksforstinspektion Bruck - Mürzzuschlag 

 

DI Georg Hörmann 

Forstreferent 



Bezirkskammer Liezen 

 

Anton Karlon 

Bezirksjägermeister 

Bruck an der Mur 

 

Paul Winkelmeier 

Bezirksjägermeister Stellvertreter 

Bruck an der Mur 
 

 

 
 

  

 
    
 

 

 

Informationen zum Dabeisein: 

 

Am Laptop oder PC teilnehmen: 

Es ist keine Installation des Programms erforderlich. Sie können Zoom über Ihren Browser 

starten: 1. Link anklicken, 2. Meeting öffnen, 3. auf „Mit Ihrem Browser anmelden“ klicken (blaue 

Schrift über dem Impressum). 

 

Am Smartphone teilnehmen: 

Bitte laden Sie sich das jeweilige Zoom App vor Beginn des Waldmontags auf Ihr Smartphone. 

Dadurch kommt es für Sie beim Einstieg zum Waldmontag zu keinen Zeitverzögerungen. 

 



Android Betriebsystem (Samsung, Huawei, Sony, etc.) 

 

Apples iOS (iPhone) 

 

 

Alternativ bieten wir die Liveübertragung der Waldmontage auf der Facebook Seite des 

Waldverbandes Steiermark an - zu Facbeook 

 

Die Aufzeichnungen der Waldmontage speichern wir im YouTube Kanal des Waldverbandes 

Steiermark, um diese auch später noch ansehen zu können - zu Youtube 

  
 

    
 

 

Unser Thema am Montag, 17. Oktober 2022: 

 

Energieholzpotential 
 

Ist genug Holz für alle da? 

 

Aufgrund der steigenden Gaspreise bzw. aus Furcht, dass dieser Energieträger im Winter 

eingeschränkt zur Verfügung stehen könnte, sind viele Menschen auf der Suche nach 

Alternativen. Holz als Wärmelieferant erlebt momentan eine exorbitant gestiegene Nachfrage. 

Medial wird gerade viel davon berichtet, dass Brennholz ausverkauft sei. Viele Menschen fragen 

sich jedoch, wie denn das sein kann, wenn doch beinahe die Hälfte Österreichs mit Wald 

bedeckt ist und vor kurzem mehr Holz am Markt war als dieser aufnehmen konnte. 

 

„Es ist richtig, dass in Österreich grundsätzlich genug Holz da ist, um die Industrien aber auch 

die Privathaushalte zu versorgen. Es ist aber zwischen den einzelnen Holzsortimenten zu 

unterscheiden. Energieholz aus Waldpflegeaktivitäten, das zu Hackschnitzeln verhackt wird, wird 

noch in relativ feuchtem Zustand zur Wärmegewinnung in Nah- und Fernwärme-Heizwerken 

eingesetzt. Brennholz hingegen muss zwei Jahre getrocknet werden. Dass die Nachfrage 

plötzlich derart steigen würde, konnten die bäuerlichen Brennholz-Produzenten in der 

Vergangenheit nicht wissen. Sie bemühen sich jedenfalls nach Kräften, um die gestiegene 

Nachfrage zu bedienen. Das Anlegen von privaten Brennholz-Lagern für die nächsten Jahre ist 

nicht notwendig. Wenn jeder nur Vorräte für den nächsten Winter kauft, werden die Bäuerinnen 

und Bauern den Bedarf auch decken können“, ist Landwirtschaftskammer-Präsident Franz 

Waldenberger überzeugt. 

 

Text übernommen von lkonline / Landwirtschaftskammer Oberösterreich 
 

 

 
 

https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564915&enc=68747470733a2f2f706c61792e676f6f676c652e636f6d&tg=store/apps/details?id=us.zoom.videomeetings&gl=AT
https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564917&enc=68747470733a2f2f617070732e6170706c652e636f6d&tg=at/app/zoom-cloud-meetings/id546505307
https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564919&enc=68747470733a2f2f7777772e66616365626f6f6b2e636f6d&tg=waldverband.steiermark
https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564921&enc=68747470733a2f2f7777772e796f75747562652e636f6d&tg=channel/UClMuJSXzfSB1fMu41tKQDUQ


  

 
    
 

 
  

  

 

 

   
  

 

 

Wald in Frauenhänden  

Im Rahmen des Projeks Fem4Forest - Wald 

in Frauenhänden bringen wir engagierte 

Persönlichkeiten, die sich für die 

Entwicklung der Forstwirtschaft einbringen, 

in die Öffentlichkeit.  

 

Die Links zu den Videos sind hinter den 

Fotos hinterlegt. 

 
 

 

  

 
 

 
  

  

Anna Zettl  

https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564923&enc=68747470733a2f2f7777772e796f75747562652e636f6d&tg=shorts/RQT82--9QD8


 

Social Media Managerin 

beim Waldverband 

Steiermark 
 

 

  

  

Alexandra 

Frewein  

Vorstandsmitglied beim 

Waldverband Leoben 

und beim Waldverband 

Steiermark 
 

 

 

  

Gabriele Vorraber  

Leiterin der 

Regionalstelle Weiz der 

Waldverband Steiermark 

GmbH 
 

   

 
    
 

 
 

  

 
 

 

 

Die Aufzeichnung der Abendveranstaltung vorm 
Waldbauerntag 2022 in Fischbach gibt es nun auf YouTube 

https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564929&enc=68747470733a2f2f796f7574752e6265&tg=nIf-wPHgFBk
https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564925&enc=68747470733a2f2f7777772e796f75747562652e636f6d&tg=watch?v=ih9mL6qasKE
https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564927&enc=68747470733a2f2f7777772e796f75747562652e636f6d&tg=shorts/M0tMQQyC6L4


zum Ansehen. 
  
 

    
 

 

 

Unsere gesamten digitalen Angebote finden sich auf unserer Homepage in der 

Rubrik 

 

Waldinfo Digital 
 

    
 

 
 

  

 
 

 

Abmelden / Unsubscribe  

 
 

 

 
 

 

https://ea.newscpt9.de/_la.php?&nid=4841427&sid=538589440&lid=21564931&enc=68747470733a2f2f7777772e77616c6476657262616e642d73746d6b2e6174&tg=kategorie/waldinfo-digital/
https://ea.newscpt9.de/_u/e2ed9bf8327eebbd856c9abe58e6a33e.html

